

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

OFICINAS, ZOCO, 5

Edición local, un mes 1 peseta; fuera, trimestre, 5'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—
Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º ó 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre ó Diciembre.—Un número 10 cents., atrasado 50.

AÑO XXXI

SÁBADO 27 DE OCTUBRE DE 1888

NÚM. 9.641

ALICURAS, DIARIAS, TRICIANAS Y CUARTANAS, por rebel-des que sean, desaparecen usando las píldoras febrífugas de Moreno López. Para su uso véase la ins-trucción que acompaña á cada ca-ja. Precio de la caja 3'50 pesetas; ídem de la media para niños 2 pesetas. Remitiendo su importe se man-da por el correo.

Único punto de venta
FARMACIA DE J. MORENO LOPEZ
PLAZA DE CAMACHOS, NÚM. 26.
100-70

ALMACEN DE CARBON
CALLE DE CAPUCHINOS, 32, (BARRIO DE SAN BENITO).
Teléfono 13

Cuando se goza para con el público de gran crédito, están demás los llama-mentos pomposos.

He aquí los precios á domicilio:

	Kil.	Pts.	Cts.
Carbón-Paris.	10	1	30
Carbón-luz para encender (paquete).			12
Carbón de encina cribado.	10	1	30
Carbón de pino y cepa cri-bado.	10	1	20
Carbón de pino y cepa en jabegones.	10	1	10
Leña seca de pino.	10		45

Para comodidad del público se reciben avisos en los siguientes establecimientos:
Santa Isabel 8, San Nicolás 23, Ceba-llos 10, Carnicería 1 y 3, plaza de Ca-denas tienda del Sr. Erades, Cooperati-va de Empleados, Carnicería 7, Central telefónica, Trajería, 5, donde gratuita-mente puede el público hacer sus pedi-dos por Teléfono.

NOTA. Con el carbón Paris y el de encina se regala un paquete de carbón luz con cada 40 kilos.

COOPERATIVA DE EMPLEADOS
Sal en grano molida y en paquetes.
Sal en grano á 3 pts. los 46 kilos.—
Molida á 3'50 id. y en paquetes de me-dio y un kilo á 4 id.

Concluyen de recibirse en este estable-cimiento los ricos.

PERIODICOS
para envolver.
Calle de Zoco, núm. 5, á 4'50 pesetas los 10 kilogramos.

Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes
ACADEMIA DE MATEMATICAS
A CARGO
de un antiguo oficial de ingenieros del ejército, profesor que ha sido en la Aca-demia de dicho cuerpo y director de varias Academias preparatorias de Madrid y el Escorial.

Enseñanza completa para el ingreso en la escuela preparatoria de Ingenieros y Arquitectos y en la Academia gene-ral Militar, como en cualquiera otra ca-rretera, que tenga por base las Matemáticas.

Colegio de Ntra. Sra. de las Mercedes, de 1.º y 2.º enseñanza, calle de Sta. Qui-tería, núm. 13, Murcia.

DIAMANTES AMERICANOS
JUNTO AL PUENTE

Véase la exposición en artículos de bisutería, pedería, pendientes, aretes, pulseras, cadenas, imperdibles, botanadoras, infinidad de artículos de no-vedad con oro, plata, plaqé, oro y níquel.

Petacas, carteras, tarjeteros, porta-monedas, máquinas para hacer cigarrillos, foforeras para hacer juegos de presti-digitación y un millón de objetos im-posible de enumerar.

A 8 pesetas par anteojos de cristal de roca de primera corteado al eje, cual lo prueba el aparato turmalina.

1,000 pesetas al que pruebe que no son de roca natural.

Gemelos para teatro, campo y marina desde 4 pesetas en adelante.

Se hacen toda clase de composuras.

DIAMANTES AMERICANOS
entrada libre
PRECIO FIJO.

INSTITUTO DE VACUNACION
con linfa de vaca
Cov. poz
23, MERCED 23.

Se vacuna todos los días de tres á cinco de la tarde y directamente de la ternera los miércoles y jueves de cada semana.

También se vacuna á domicilio y lle-vando la ternera.

La vacuna se expende en tubos, cris-tales, frascos y placas, siempre ro-ciente.

SE GARANTIZA EL ÉXITO
Para más detalles se facilitan libritos-prospectos en el Instituto, Merced, 23.

A todos cuantos sufren de palpita-ciones y desórdenes del corazón, aconseja-mos el uso del JARABE DE JOHNSON,

con el cual se han obtenido curas mara-villosas y mejoras casi instantáneas.
Depósito general, farmacia de la Es-trella, 7, Fernando VII, Barcelona.

GRAN FOTOGRAFIA ARTISTICA
DE
D. JUAN ALMAGRO ROCA
premiado en varias exposiciones,
TORRETA, 5, MURCIA.

GRAN REBAJA DE PRECIOS.

Horas de servicio desde las 10 de la mañana á las 2 de la tarde.

ALMACEN DE CARBON
DE JUAN COSTA Y COMP. A

JUNTO A LA IGLESIA DE LA MERCED.
La casa Juan Costa y Compañía, cuen-ta con grandes existencias de carbones de encina, y para refinar y mejorar los carbones y evitar el engaño tiene contra-tados varios trozos de monte para por su cuenta fabricar este artículo, á fin de que reuna las condiciones de econo-mía apetecibles, siendo como siguen los precios:

Servicio á domicilio.
Carbón superior de pino de olivera fuerte, de chaparra y de carrasca, en jabegones, á 5 pts. los 46 kilos.
Carbón cepa y pino cribado superior, á 5 pts. 50 ctms los 46 kilos.
Carbón superior de encina limpio, á 6 id. los 46 kilos.
Carbón de encina, á 1 id los 11 y medio kilos.
Carbón vegetal artificial Paris, á 6 id. los 46 kilos.

SE RECIBEN AVISOS
P. de Sta. Catalina, 10, tienda de don Francisco Puig—P. de Cadenas, 1, ídem de D. Castro—Sta. Eulalia, casa de Pa-co el de la tahona—Pilar, 35, tienda de don Mariano Clares—Riquelme, 22, ídem de D. Trinidad Jara—P. de Camacho, ídem del Tobalo—Pinares, 4, ídem de D. José Galán.

NOTA. Con el carbón de encina se acompaña romero para encender. 61

LA PAZ DE MURCIA

Sin duda «El Diario» no ha visitado los cementerios en los días porque aboga se abra: nosotros hemos visto vender dentro de esos recintos frutas secas y pastas, y mucha gente pasear, sin otro objeto, por no tener recientes pérdidas, que examinar los adornos ó conversar con este ó el otro como en un paseo. Y si es fuera, hemos visto llegar la feria de castañas hasta las puertas de ese lugar sagrado.

Parece que el servicio de los presos de la Cárcel va á ser vigilado en todos sus detalles, tanto para evitar quejas como para que no se cometan abusos por los procesados.

A este fin se dirige el haber pedido por el presidente de la Junta de Cárcels, á la Alcaldía, copia del contrato del suministro á los presos pobres, sin duda para hacer que se cumpla, lo cual es muy justo. Ahora es preciso que por la Alcaldía también se satisfagan al contratista los plazos que vayan ven-ciendo, y los atrasos que tiene para que no pueda alegar excusa alguna.

Dice «Las Provincias»:
«Tenemos en nuestro poder una solicitud del maestro de escuela de Co-tillas, para presentarla á la Diputación provincial.

Este infortunado funcionario público, no ha cobrado en doce meses conse-cutivos, ni un solo céntimo de su mo-desto haber, únicos recursos con que cuenta para atender al sostenimiento de su familia.

Sus viajes, súplicas, reclamaciones y lamentos, han sido infructuosos por completo.

Sumido en la mayor de las desesperaciones, solicita de la corporación provincial, admíta á sus cuatro hijos en la Casa de Misericordia.»

Y mientras tanto comerá y dormirá tranquilo el que tenga la culpa de una injusticia tan grande.

La Junta local de prisiones ha acor-dado, por unanimidad, interesar á la Diputación provincial y Ayuntamiento la conveniencia de que, en período bre-ve, presten su aprobación á las bases siguientes:

- 1.º La construcción de un localorio de doble reja, para la comunicación de los presos y penados, con sus fami-lias y el público.
- 2.º Que se tapie la ventana que co-munica con el patio, por donde antes servía el rancho á los presos, el contra-tista del Ayuntamiento.
- 3.º Que se construya una celosa de madera, para cerrar la galería del de-partamento de mujeres, que comunica con el patio.

Las oficinas de LA PAZ,
su establecimiento tipográfico
y anejos,
se trasladan
á la calle de San Cristóbal, 7,
bajos del núm. 1 de la calle de Pinares,
junto al Correo,
y al núm. 5 de dicha calle de
Pinares.

4.º Que se construya una enferme-ría, á fin de que los presos puedan ser asistidos en ella.

5.º Que se arregle un salón, que pueda servir para taller de pléita y so-gas de esparto.

6.º Que se arregle otra sala que pueda destinarse á escuela de instruc-ción primaria.

7.º Que se diga una misa rotada todos los días de fiesta, en la capilla de la Cárcel.

8.º Que se nombre un mandadero, á las órdenes de los empleados de la Cárcel.

9.º Que se señale al director de la Cárcel, la indemnización de 500 pe-setas anuales para casa habitación, y en igual concepto, 250 al administra-dor, vigilante y llavero.

Para cubrir el importe de las obras y nuevos gastos á que de lugar la eje-cución de los acuerdos señalados, se indica á las mencionadas corporaciones que dentro de los presupuestos apro-bados para las mismas, existen canti-dades que suporan durante el actual ejercicio, á las que aquellas puedan exi-jir teniendo cuenta en la modestia con que se piensan realizar.

«El Diario» dice que son amigos suyos los interesados como los perjudicados por la obra de la plaza de Aliaga y por su parte solo pide que se haga justicia.

Eso pedimos todos; pero hay que tener en cuenta que los interesados han perdido parte del derecho que les asistiera con el procedimiento que han empleado y que esto debe tenerse en cuenta.

Dice «El Noticiero»:
«Nuestros compañeros en la prensa vienen ocupándose de cierta obra que se ha ejecutado en una casa que en estado ruinoso y en corte hay en la plaza de Aliaga y cuya obra se ha hecho sin licencia del municipio. No se censan nuestros compañeros, porque tratán-dose de la casa del padre de un con-cejal, todo lo que hablen es tiempo perdido, pues en este país no se necesita tener tantos títulos para que cada cual haga lo que tenga por conveniente y *¡tutí contentí!*»

Aunque nada se consiga haremos ver el abuso.

Según «El Diario» han rebajado muchísimo los casos de difteria; á Dios se lo debemos agradecer, pero no á los hombres que olviden la máxima de aguardate y te guardarán, pues á pesar de cuanto hemos dicho no se ha hecho para atajar el mal, mas que celebrar una junta y acordar el estudio de un informe.

Anoche llevó á Roma la revista *Murcia*, otro lleno; la obra la oímos con mas gusto, pues pudimos comprender mejor algunas de sus chispeantes escenas que en la noche anterior, con el mur-mullo de aquella oleada de gente que todo lo invadía, no se pudieron sbo-rear.

A cambio de algunos descuidos en al-gunos actores, el cuadro final resultó mejor, con mas sabor huertano y la de-coración del Sr. Sanmiguel agradó aun mas.

Dice «El Diario» que en el próximo número probablemente publicará «La Enciclopedia» una poesía inédita del cura que fué de San Miguel Sr. Or-tega.

Ignoramos el fundamento ó la inten-ción de esta noticia.

Dice «El Criterio»:
«Por un error involuntario dice nuestro colega LA PAZ, que los autores de la revista *Murcia* fueron anteañocho obsequiados por la empresa, siendo así que los obsequios consistieron: á los Sres. Mañoz y Arques dos *suculentas coronas* con tiernas dedicatorias de sus angélicos amigos.

El autor de la música recibió un artístico reloj de sobremesa de algunos admiradores, y el del libro, un termó-metro sobre esbelta columna de bronce, expresión cariñosa de sus compañeros de redacción y dos vivos y sonoros *fo-tantes* de sus amigos del pulco escénico número 4.»

Si hubiéramos, siquiera, *olvido*, las

coronas, no nos habríamos equivocado confiados en lo que creímos natural.

Diputación

En la sesión celebrada por la Comi-sión provincial el día 24, se tomaron entre otros los siguientes acuerdos:

Acceder á lo solicitado por el mozo Francisco Ludeña Egea, del alistamien-to de Moratalla para que se le oiga y falle de nuevo las excepciones que propone.

Remitir á la Alcaldía de Murcia para que se forme el oportuno expediente en la denuncia presentada contra José Velasco Garre, mozo no presentado al alistamiento por el cupo de esta ciudad.

Desestimar la instancia presentada por Francisco Martínez Rubio del alistamiento del 85, en la que pide se le oiga en la alegación que presenta de ser hijo de padre sexagenario.

Visto el expediente de Francisco López Turpin del cupo de Ricote, sobre la devolución de las 1,500 pesetas que tiene en depósito para redimirse del servicio militar, la Comisión acordó informar al Sr. Gobernador, que no estando el citado mozo excedente de cupo procede no acceder á lo solicitado.

Carta de Barcelona.
22 Octubre.

SUMARIO.—Los que van y los que vienen.—Fiestas y saraos.—La Infanta Isabel.—Castelar y el arte.

Muy señor mío: Continúa Barcelona con el mismo aspecto de animación, las fiestas se suceden, tras el baile mag-nífico que los Marqueses de Marianas, dieron en honor del ilustre jefe con-servador, ha tenido lugar el banquete con que varios amigos han obsequiado á Chapy y Pina, autores respectiva-mente de la música y la letra de *La Exposición Universal*, que como dije á usted en mi anterior, se estrenó con éxito en el Teatro Principal. La recep-ción que tuvo lugar el miércoles por la noche en los magníficos salones del Ayuntamiento, ha seguido al almuerzo siendo tan aplaudido como lo son todas las fiestas que tienen lugar en el vistoso local de las Casas Consistoriales.

Era en honor de los personajes po-líticos que se encuentran actualmente en Barcelona, y de los señores que han tomado parte en el Congreso Econó-mico Nacional, excuso decir á usted que asistieron Cánovas del Castillo y Castelar y que allí se reunió cuanto de mas notable encierra la política y en la ciencia ostenta Barcelona.

El jueves llegó á esta ciudad S. A. R. la Infanta D.ª Isabel, acompañada de los Marqueses de Najera, con objeto de visitar la Exposición Universal y asistir á las fiestas de la coronación de la Virgen de las Mercedes. Se la hizo un recibimiento entusiasta, como prue-ba de las simpatías que inspira al pueblo de Barcelona; la augusta viajera se ha hospedado en casa del Sr. Marqués de Comillas.

La Infanta Isabel, viene á honrar á Barcelona y á la Exposición de con-tinuo honorada, actualmente con vi-sitas de Reyes, Príncipes y personajes de elevada significación, y su presencia añade nuevos timbres á la empresa colosal, llevada á feliz término por los barceloneses.

En el tran expreso del mismo jueves marchó de Barcelona D. Antonio Cánovas del Castillo.

No creo que el ilustre hombre de Estado olvide su estancia en esta ciu-dad, donde tantas, tan diversas y tan brillantes muestras de simpatía y de respeto ha recibido, ni menos creo que pueda olvidar el partido conservador, el paso por la capital de Cataluña, de su ilustre jefe, cuya palabra ha dejado aquí tan luminosa huella.

El Sr. Castelar, que es aquí objeto de repetidas atenciones, y de indis-cutibles muestras de simpatía, visitó el miércoles la Exposición acompañado del Dr. Paliou y de D. Ramón Brunet.

Junto á la puerta del paseo de la Aduana aguardábase el Secretario ge-neral de la Exposición D. Carlos Pi-rozzini, el Presidente del comité del partido posibilista de Tarrasa, y al-gunos otros correligionarios. En unión de dichos señores visitó el Umbráculo, de paso que se dirigía al Palacio de Bellas-Artes á fin de reunirse allí con su señora hermana, para visitar jun-tos la Sección Arqueológica, de cuyas an-tigüedades os entusiasma admirador D. Emilio Castelar.

Las viejas arquillas con incrustacio-nes de marfil, los ricos tapices que adornan las paredes de aquel templo del arte antiguo, las caprichosas joyas obra de afamados artifices, pertenecien-tes á lejana época, aquellas sencillas tablas que han logrado escapar á la

destructora acción de los siglos, que nos recuerdan hoy la pintura en su origen y mil suertes de objetos que allí figuran y que son de inimitable valor, revivian sus acciones de histo-riador, exhalando al propio tiempo su imaginación de artista.

En el salón de conciertos, donde el Sr. Castelar conversó largamente con el Sr. Balaguer que allí se encontraba el Sr. Amenzua, constructor de los órganos eléctricos, ejecutó en ellos es-cogidas piezas é invitó al ilustre jefe republicano, para que examinara el órgano, como así lo verificó, recibiendo de aquel detalladas explicaciones. Vi-sitó luego el salón del piso principal del restaurant del Parque, el pabellón del Sr. Marqués de Campo, el de la prensa, donde le suplicaron que hon-rara con algún trabajo suyo el proyec-tado album *La prensa en la Exposición*, la cascada del Parque, y tres algunos paseos por los jardines abandonó el recinto, seguido de un grupo que en-grosaba por momentos.

Corta aquí sus noticias de hoy, para enviarle mañana otra carta con el resto, s. s. y amigo q. s. m. b.

El Corresponsal.

Noticia bibliográfica
de interés general.

El director de «El Diario de Sesiones» del Senado y jefe de de los taquígrafos de esta alta Cámara, en donde cuenta por oposición treinta y cuatro años de servicios, y de cuya Academia privada, siti en Madrid, calle de la Flor baja, 9, han salido aventajados discípulos que hoy son excelentes taquígrafos de las Cortes, ha publicado la segunda edición de *La Taquígrafía verdadera*.

Este completísimo tratado teórico-práctico é histórico crítico, fruto de 40 años de profundos estudios, de impro-bos trabajos y de una práctica constan-te del peligroso arte taquígrafico, es utilísimo é indispensable, por las innu-merables é interesantes noticias que da:

- 1.º Para los que deseen ocupar las vacantes que ocurran de taquígrafo de las Cortes, para los estudiantes, Secre-tarios de Juzgados, Tribunales, Diputa-ciones provinciales, Ayuntamientos, Academias y demás centros de discus-sión, en una palabra, para las infinitas clases de la sociedad á quienes en alto grado precisa poseerlo, máxime ahora que la taquígrafía va á funcionar desde luego en el Jurado, y quizá muy pronto á formar parte integrante de la ins-trucción pública, si los cuerpos colegi-adores aprueban la proposición del se-ñor Hernandez Iglesias, la cual quedó pendiente de dictamen de comisión en el Senado que la tomó en considera-ción.
- 2.º Para los legisladores en ge-neral y los oradores parlamentarios en particular, así como para los que tien-do que escribir ó dictar mucho, ora para sí, ora para la imprenta, y queriendo ahorrase tiempo y molestias, se valgan al efecto de taquígrafos.

De todas las obras que en su género han salido á luz, *La Taquígrafía verda-dera* es, hasta ahora, la única escrita por un taquígrafo de las Cortes con título de tal, ganado por oposición.

Además de la parte pedagógica ó di-dáctica, consignada en 27 lecciones y 100 lecciones, tan claras y metódicas, que cualquiera, sin necesidad de profesor, puede por sí solo aprender perfecta-mente la teoría, y llegar después á e-cribir 150 palabras por minuto, ó siete pliegos en cada hora, contiene, entre otros muchísimos, nuevos y curiosos datos: la organización del servicio stenográfico en los parlamentos y tribunales de los principales países del mundo civilizado; todos los refranes de nuestro idioma (cerca de tres mil), para que, como frases sueltas, el aspirante á taquígrafo los copie en signos convencionales y los traduzca á los vulgares; y con el mismo objeto, á la vez que con el de amenizar la seriedad del arte, *tres comedias inéditas*, de ellas, dos arregladas del francés y una improvisada por el autor, que es conocido como escritor dramático.

Por último, esta obra, ya concluida, encuadrada en rústica, y que consta de un voluminoso tomo de 256 páginas en folio, se vende únicamente en Ma-drid, calle de Campomanes, 6, impren-ta, y en la de la Flor baja, 9, por 10 pesetas en la Corte, 11 en provincias y 12 en Ultramar y en el extranjero.

Los pedidos, para ser satisfechos, de-berán ir acompañados de su importe en libranzas del giro mútuo ó letras de fácil cobro, á la vista (nunca en sellos,) y dirigidos á D. Luis Cortés y Suaná, el cual, á vuelta de correo, remitirá, francos de porte y certificados, todos los ejemplares que previamente se le abonen.

Los señores libreros, tanto de España como del extranjero, satisfarán tam-bien al contado los pedidos que hagan, acompañados de un volante en que consten estos y el timbre, membrete ó sello de sus respectivos establecimientos, y disfrutará de la rebaja del 20 por 100 si compran desde dos hasta once ejem-ples.

Véase la última página.

Madrid 26 de Octubre 1888.

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Presidencia.—Real decreto decidiendo en una competencia entre la Sala de lo criminal de la Audiencia de Caceres y el gobernador de la misma provincia, que el conocimiento del asunto en cuanto al delito de desobediencia pertenece á la administración y en cuanto al allanamiento de morada á los tribunales.

Guerra.—Otro promoviendo al empleo de brigadier de artillería al coronel don Carlos Díaz Moreno.

Hacienda.—Real orden declarando responsables á los funcionarios de la audiencia de San Sebastián del 6 por 100 anual de derechos no percibidos por 600 sacos de azúcar.

Gobernación.—Otra mandando se celebre subasta para una red telefónica en Castellón.

Fomento.—Otras concediendo valor legal á los títulos de maestra elemental y maestra superior obtenidos en Cuba por doña María de la Encarnación Soler y don Segismundo Soler, respectivamente.

Consejo de ministros.

Al celebrado ayer mañana, bajo la presidencia de la Reina, acudieron todos los ministros. Comenzó á las once y minutos y duró una media hora.

El señor Sagasta expuso á S. M. los acuerdos tomados en el último Consejo respecto á las reformas militares, y le dió cuenta sucintamente del estado de la política interior y exterior, fijándose en los sucesos más salientes ocurridos desde el último Consejo.

Después cada ministro dió cuenta de la marcha de los asuntos en su departamento respectivo, poniendo á la firma de S. M. el de Estado el nombramiento de representante de España en Guatemala á favor de don Julio Arellano, que desempeña igual cargo en la república del Uruguay.

Después de los ministros se reunieron en la Secretaría de Estado, celebrando un consejo de hora y media.

Se trató extensamente de los próximos presupuestos, y como hay el propósito de presentarlos á las Cortes en cuanto se reanuden las sesiones, el señor Sagasta rogó á sus compañeros de Gabinete apresuren la formación de los parciales en su respectivo ministerio.

Hablóse también de la fecha de apertura de Cortes, conviniéndose en tomar acuerdo sobre este extremo en el Consejo que el sábado se celebrará en la Presidencia.

Terminó el consejo leyendo el señor O'Ryan á sus compañeros la minuta de la real orden relativa á la cuestión de reformas militares.

NOTICIAS GENERALES

Según dicen de Valencia, toca ya á su término el sumario instruido con motivo del crimen de la calle de don Ventura.

El juzgado ha expedido varios exhortos, entre otros, uno citando á delarar al señor Hernández Cort, amigo de la familia del interfecto y el que recogió á las huérfanas momentos después de realizado el crimen.

El letrado defensor del Noy de las barbas ha presentado un escrito pidiendo la práctica de nuevas diligencias en comprobación de la inocencia de su patrocinado, para quien solicita la excarcelación.

En Málaga circula como muy válida la especie de que en breve será elevada aquella diócesis á la categoría de archidiócesis.

El Diluvio, de Barcelona, refiere de la siguiente manera un episodio ocurrido el domingo á la puerta de la catedral:

«La música del piquete situada á la puerta tocaba la Marcha Real anunciando la llegada al templo de la infanta Isabel, y los guardias municipales de servicio en la catedral habían logrado abrir paso ó boquete por entre el gentío. De pronto sube una señora, y uno de los guardias, al ver que se dirige al templo, pasando precisamente por el boquete que tanto sudores le había costado á él y á sus compañeros, la coge inadvertidamente, eso sí, por el brazo, y le dice:

«Señora: ¿dónde va usted? ¿No sabe usted que por aquí va á pasar su alteza la infanta? Hágame el favor de hacerse á un lado.» La dama, al oír al guardia municipal, echose á reír y también reían otras señoras que iban en pos de ella.

Aquella señora que no había respeta-

do el boquete á tanta costa abierto y que debía hacerse á un lado para dejar libre el paso á la infanta... ¡Era la infanta Isabel!

El pobre guardia, en cuanto le advirtieron de quién era la señora en cuestión, fué tomando todos los colores del arco iris y se quedó como viendo visiones.»

Ayer ofreció sus respetos á S. M. la Reina Regente el embajador de España en Berlín, conde de Beomar.

El Consejo de Instrucción pública se reunió ayer tarde, bajo la presidencia del señor Arrieta, y propuso para la cátedra de obstetricia de Santiago á don Angel Martínez Rivas.

Declaró desierto el concurso para proveer la cátedra de colorido y composición de la escuela de Bellas Artes de Málaga.

Quedó acordado que puedan concederse plazas de ayudantes en las escuelas especiales á los pensionados de Roma, con opción á presentarse á concurso á cátedras numerarias.

Después se concedieron varios quinientos y el Consejo despachó los expedientes de escuelas que se hallaban sobre la mesa.

En la madrugada de ayer falleció de viruela el comandante de marina y capitán del puerto de Bilbao, don Luis Gaminda.

El ministro de Fomento ha señalado la hora de las cinco de la tarde para recibir á los senadores y diputados.

Las repúblicas del Perú y del Ecuador han elegido para árbitro en la cuestión de límites que sostienen, á Su Majestad la Reina Regente de España, y para desempeñar la honrosa misión de rogar á la augusta señora que se digne aceptar el arbitraje, se ha enviado á Madrid al distinguido diplomático peruano don Juan M. de Goyeneche.

De Zamora telegrafieron ayer, diciendo que entre once y doce se hundieron los pisos principal y segundo de la casa número 10 y 12 de la calle de San Andrés.

De entre los escombros fué extraído el cadáver de Cesárea Lanuza Calvo, mujer de Agustín Santa Ana, inquilino del piso principal.

Los demás vecinos de la casa se salvaron milagrosamente, y por las autoridades se adoptaron las medidas conducentes á evitar que se produjeran nuevos hundimientos en las casas inmediatas que amenazan ruina.

Están firmados los reales decretos indultando á Enrique González Calcedo del resto de la pena de cuatro años, dos meses y un día de presidio correccional que le impuso la Audiencia de Bilbao por el delito de atentado contra los agentes de la autoridad.

Idem á José Rubio López del resto de la pena de un año y un día de presidio correccional á que le condenó la Audiencia de Albacete por el delito de hurto.

Idem á Justo Fernández y Fernández del resto de la pena de un año de prisión correccional que le impuso la Audiencia de Burgos por el delito de desacato á la autoridad.

En el sub-expres del Norte llegó anoche á Madrid el señor Romero Robledo. Mañana saldrá para Barcelona.

Mañana llegarán á Barcelona los infantes doña Paz y don Luis Fernando. Vendrán á esta corte cuando regrese la infanta doña Isabel.

Se halla de regreso en Madrid el intendente de Hacienda de la isla de Cuba, don Jorge Arellano.

La Guardia civil de Millares (Valencia) ha descubierto y capturado á uno de los autores del asesinato del alcalde de aquel pueblo cometido el año 1878, cuyo orímen quedó oculto en el mayor misterio.

Por los capitanes y patronos de los buques llegados el martes á Valencia, se ha sabido en aquella población que en las primeras horas del lunes se desencadenó un gran temporal en alta mar que sorprendió á las embarcaciones que navegaban y las puso algunas veces en peligro.

En las costas de Valencia no se percibió dicho temporal por haber alcanzado sólo de puntas afuera, ó sea más allá de los cabos.

Son varias, según dicen de San Sebastián, las familias distinguidas de aquella capital que proponen pasar la temporada de invierno en esta corte.

En la administración subalterna de Lucena se ha cometido un robo por valor de 4 000 pesetas, ignorándose quién ó quiénes hayan sido los autores.

En breve se verificará en Málaga una importante manifestación con objeto de pedir al Gobierno la pronta terminación del expediente sobre las proyectadas obras de desviación del Guadalmedina.

A consecuencia de la regular crecida que ha experimentado estos días el río Turia, en Valencia, ha quedado destruido el puente provisional que existía en el camino de Campanar á aquella población.

Según dice un periódico de Zaragoza, parece haberse dispuesto que un capitán de la Guardia civil de aquella comandancia abra una información respecto á lo sucedido en Calatayud al pasar el tren en que, con dirección á Barcelona, iba la infanta doña Isabel.

Por cuestión puramente personales se verificó anteayer mañana en la playa de Biarritz un duelo á pistola entre dos jóvenes pertenecientes á la buena sociedad española.

Uno de ellos, hijo de un general español, resultó ligeramente herido de un balazo en el hombro derecho.

Son cinco y no tres, como equivocadamente se ha dicho por la mayor parte de nuestros colegas, las nuevas Audiencias que se crean en nuestras provincias antillanas á consecuencia de haberse hecho extensivo á las mismas el juicio oral y público, que regirá desde 1.º de Enero próximo.

De las cinco referidas Audiencias, una corresponde á Ponce (Puerto Rico) y las otras cuatro á las provincias de Matanzas, Santiago de Cuba, Pinar del Río y Santa Clara (isla de Cuba).

El personal para cada una de las nuevas Audiencias se compondrá de presidente, presidente de Sala, tres magistrados, fiscal y secretario de Gobierno. Si las necesidades del servicio lo hicieran necesario, entonces se aumentaría el personal.

Para subvenir á los gastos que producen las nuevas Audiencias se ha señalado en el presupuesto de Ultramar la cantidad de 65.000 duros, 40.000 para las cuatro Audiencias de la isla de Cuba y 25.000 para la de Puerto Rico.

Ayer tarde celebraron una conferencia que duró más de una hora los señores Sagasta y Martos.

Este parece dió cuenta al señor Sagasta de su proyectado viaje, y le dijo además que pensaba pronunciar discursos en Zaragoza, Barcelona y Valencia.

El señor don Emilio Bravo se encuentra mejorado de la pulmonía que padece.

El ministro de Fomento señor Canalejas, se ocupa estos días activamente en estudiar, de acuerdo con el ministro de Hacienda, un medio eficaz para asegurar el cobro de sus haberes á los maestros de primera enseñanza.

En turno de antigüedad ha sido ascendido á secretario de tercera clase con destino á la Legación de S. M. en Tokio (Japón) el agregado diplomático don Luis Montalvo y Mantilla.

Antes de la clausura de la Exposición Universal se trata de celebrar un Congreso de Montepíos.

La prensa de San Sebastián se lamenta del estado poco satisfactorio de seguridad que tiene el cuartel de infantería de aquella ciudad y de las condiciones higiénicas de que adolece.

Se observa un aumento de alguna importancia en el número de soldados que caen enfermos.

Dicen de Pamplona que un individuo, fingiéndose sacerdote, ha efectuado varios timos, habiendo desaparecido después, sin que se sepa su paradero.

Anoche quedó constituido el comité ejecutivo nombrado por la comisión de los gremios de Madrid á quienes afecta la nueva ley de alcoholes, el cual se reunirá los miércoles y sábados de cada semana, con objeto de continuar los trabajos de la comisión.

Las personas que se crean perjudicadas por el impuesto pueden facilitar al

comité cuantos datos y antecedentes crean convenientes para el mejor éxito en sus gestiones.

En la villa de Astudillo ha fallecido á la edad de ciento cuatro años Petra G. Prieto, que ha conservado hasta sus últimos momentos sus facultades intelectuales y la vista, disfrutando de una salud perfecta á pesar de vivir de la mendicidad.

Dice un periódico de Barcelona que se está ultimando con una casa bancaria de aquella ciudad una operación financiera para llevar á cabo la terminación de las obras del ferrocarril de Madrid á San Martín de Valdeiglesias.

Varios suscriptores nuestros de Puebla de Don Fadrique (Toledo) nos escriben una carta llena de merecidas alabanzas al señor don Valeriano Meléndez Conde, obispo auxiliar de aquel arzobispado. Este ilustrado y virtuoso prelado ha administrado el Sacramento de la Confirmación en varios pueblos, pronunciando pláticas y discursos de gran elocuencia y de suma piedad que han edificado cristianamente á los vecinos.

En la Exposición.

Dice un periódico de Barcelona: «Un matrimonio recién llegado de Castilla se hospedó en cierta fonda de segundo orden en la que cenaron y durmieron, marchándose á la mañana siguiente en busca de otra casa en donde sirvieran más á su gusto. Cincuenta pesetas tuvieron que pagar por las referidas cena y cama de una sola noche; pero dado parte del hecho á la alcaldía, ésta multó en cincuenta pesetas al fondista, además de obligarle á devolver el exceso de lo que había cobrado, que no bajaba de veinte pesetas, cuya cantidad destinaron sus dueños á una casa de beneficencia.

En cincuenta pesetas fué multado también el otro día un cochero que había cobrado á un extranjero veinte pesetas, por lo que, según tarifa, importaba solamente cuatro pesetas.»

Están aprobadas algunas propuestas de concesión de cruces elevadas al ministerio de Estado por los otros departamentos ministeriales.

Mañana sábado visitará el círculo conservador el señor Cánovas del Castillo.

En la misma sesión que el Ayuntamiento de París acordó la supresión de la cruz colocada en la cúpula del Panteón, y cuyo acuerdo costará á las arcas municipales 14000 francos, se tomó también la resolución de que el boulevard de los Italianos se llame en adelante de Augusto Blanqui.

Hállanse en la actualidad sometidos á observación en el hospital Militar de la Coruña, como atacados de enagenación mental, tres oficiales y cinco soldados.

Carece en absoluto de fundamento la noticia dada por algunos periódicos respecto al nombramiento de presidente del consejo de administración de la Compañía Arrendataria de Tabacos, porque el director nombrado es á su vez el presidente de dicho consejo, con arreglo á los estatutos.

Por real orden expedida por el ministerio de Fomento se dispone que se encargue nuevamente de la dirección del Instituto Geográfico y Estadístico don Carlos Ibáñez, cesando, por tanto, en su cargo interino don Francisco de P. Arriaga.

Ha sido nombrado presidente de la Diputación provincial de Valencia el señor Ríos Portilla, antiguo demócrata. El presidente actual, señor Lapiña, ocupará la vicepresidencia.

Ha sido nombrado vista de la Aduana de Barcelona don Rogelio Montejo.

Ha fallecido el distinguido platero de Barcelona, señor Costa, constructor de las coronas que acaban de ofrecerse á la Virgen de las Mercedes. El artista era viaticado precisamente en los momentos en que tenía efecto el acto solemne de la coronación de la imagen.

El ayuntamiento de Valencia ha votado por unanimidad la suspensión del secretario señor Cortés, en vista del resultado del expediente gubernativo incoado con motivo de la denuncia hecha por el concejal señor Teruel, relacionada con el célebre chanchullo electoral.

El asunto pasará á los tribunales de justicia,

Los ingenieros señores Acosta, Angulo, Werner, nombrados para dirigir las obras que van hacerse en la provincia de Almería, saldrán un día de estos para sus respectivos destinos.

De los veinticinco ó veintiseis detenidos en Zaragoza con motivo de la silba del señor Cánovas, quince han sido declarados procesados por el juzgado de San Pablo.

Dice *El Defensor de Granada* que el lunes fué derribado del caballo que montaba el coroneta de la Guardia civil Francisco Oltra, siendo arrastrado largo trecho y quedando con pocas esperanzas de vida.

Los periódicos ingleses anuncian que se trata de instalar un fonógrafo con el objeto de recoger el gran discurso que Gladstone pronunciará en Bingley-Hall, de Birmingham. Este instrumento ha sido fabricado por Edisson y se enviará directamente desde Nueva York.

Merced á ciertas modificaciones introducidas por el inventor, podrá colocarse el aparato á cierta distancia del orador sobre la mesa destinada á los reporters, pues según experimentos practicados recientemente, el fonógrafo puede reproducir todas las palabras pronunciadas á algunos metros del orador.

La idea de emplear el fonógrafo pertenece al periódico *Political World*, que pagará 50 libras esterlinas para tener el derecho de servirse de él.

Después del meeting se trasportará el aparato á Londres, donde se exhibirá públicamente, pudiendo escuchar el discurso trescientas personas á un mismo tiempo.

En las excavaciones recientemente practicadas en la Necrópolis de Carmona, se han descubierto dos nuevos sepulcros: uno de ellos compuesto de cámara de tres compartimientos, pozo, corredor y trece hornacinas.

En el otro se hallaron multitud de objetos de cristal, barro y plomo, entre los que había varias urnas y vasos.

En las grutas de Cabo Cruz se han hecho por el cura de Vicana, antiguo director del Observatorio meteorológico de Santiago de Cuba, importantes exploraciones, de las que ha resultado el hallazgo de gran número de huesos en estado de petrificación completa, pertenecientes sin duda á la primitiva raza india que habitaba aquella región.

El distinguido explorador dispónase á continuar sus curiosas investigaciones, para lo cual se preparaba á hacer una ascensión al pico llamado de Tarquino, á cuya elevada cima son muy contados los que han logrado llegar.

Durante la última semana han pasado por la estación de Port-Bou en dirección á Francia, 3.897.821 kilogramos de vino.

Ha sido nombrado canónigo de la metropolitana de Zaragoza el beneficiado de la catedral del Pilar don Tomás Cabanas.

Ha fallecido en Toledo el brigadier don Bartolomé Benavides.

A mediados del mes próximo regresará de París el concesionario de las obras del puerto de Bilbao Mr. Allard, con objeto de dar principio á los trabajos.

Decididamente pedirá la Diputación de Valencia una estación seriócola para aquella ciudad, á cuyo efecto acordará en las sesiones próximas la subvención y terrenos que ha de ofrecer al Gobierno.

Inglaterra es el país de lo excéntrico y extraordinario.

El mayordomo del conde de Warwick acaba de legar á su amo una herencia de 1.750.000 francos. Se trata, pura y simplemente de una restitución; de manera, que por ese dato pueden calcular nuestros lectores con qué fidelidad administraría las rentas de su dueño el difunto mayordomo.

Un nuevo suicidio en Madrid.

A las ocho de la mañana de ayer tuvo conocimiento el comisario del barrio de Calatrava de que en la casa número 4 de la calle de las Aguas, piso segundo, había una mujer muerta.

Personado en dicho lugar, encontró una mujer tendida en el suelo, espirante, y dos niños de corta edad que lloraban implorando auxilio.

Conducida á la Casa de Socorro, manifestó llamarse Bartolomea Puebla, de 41 años, y que á causa de un disgusto con su marido había resuelto matarse, á

cuyo efecto se tomó una caja de fósforos. En grave estado fué conducida de nuevo á su domicilio, después de hacerla la primera cura.

En las cuerdas del ministerio de Marina se produjo ayer tarde un incendio, que sofocó el personal subalterno de la casa, dirigido por el secretario militar señor Ramos Izquierdo.

Un niño del cochero y uno de los caballos fueron extraídos con síntomas de asfixia.

Las pérdidas materiales han sido insignificantes.

El tren correo de Asturias y Santander llegó ayer con 55 minutos de retraso.

El cable telegráfico de Sierra Leona á Acera que se interrumpió el 10 del corriente, ha quedado restablecido. Se vuelve á admitir despachos para toda la costa occidental de Africa.

Ha reanudado sus tareas el Consejo de la Asociación de Agricultores de España, y se propone dar tanta actividad á sus trabajos cuantos mayores son las necesidades de la agricultura y el estado porque atraviesa.

Los consejeros examinaron también el mapa vitícola litografiado que acaba de publicar la Asociación, el cual irá anejo á la obra estadística sobre comercio exterior é interior de vinos españoles que en breve ofrecerá al público dicha corporación.

ULTIMAS IMPRESIONES.

En nuestra edición de última hora anticipamos ayer las siguientes noticias. Atravesamos un periodo de relativa calma.

El día da poco de sí, pues aun cuando esta mañana hubo Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina, ya se sabe que estos Consejos son de rúbrica.

El señor Sagasta hizo el acostumbrado resumen de política interior y exterior y creamos haya quedado acordada la fecha de la apertura de las Cortes.

Se habla en los círculos políticos de tres cosas que ya son viejas: de las manifestaciones hechas al señor Cánovas en sus viajes, del discurso del señor Castelar y del brindis del señor Gamazo.

Lo primero se cree dará lugar á algunos fogonazos cuando se abran las Cortes; lo segundo satisface á los ministeriales porque da preferencias al sufragio universal sobre las demás cuestiones que reclaman la atención del Gobierno.

Respecto al señor Gamazo dicen algunos ministeriales que es buena su campaña, pero que el país no tiene confianza en ella, en razón á que un político que, como el señor Gamazo, depende del jefe de la agrupación en que milita, tiene por necesidad que atender á consideraciones que con mucha frecuencia le hacen variar de sus propósitos; al paso que un jefe de partido no está supeditado á aquellas consideraciones y le basta sólo con la de la nación.

Se dice por ahí que los señores Ruiz

Zorrilla y Pi, han hallado en París la famosa fórmula de la coalición republicana, pero á pesar de esto nadie cree en la alianza de zorrillistas y pactistas, entre otras razones, por la poderosa y lógica de que ni uno ni otro han de cederse la jefatura absoluta que reclama un pacto, entre dos que dirigen por caminos distintos, fuerzas antitéticas en ideas y convicciones.

Apesar de haberse dicho por varios periódicos que el emperador de Alemania había manifestado su propósito de visitar España, el Gobierno no tiene conocimiento ni oficial ni oficioso de semejante viaje, que no parece probable, cuando menos por ahora.

Esto viene á coincidir con las noticias anticipadas en nuestra sección del exterior.

Hemos oido que la fórmula de unión republicana, ideada por los señores Ruiz Zorrilla y Pi, en París, consiste en procurar la formación de un gran partido republicano, dando cabida en él á cuantos constituyen fracciones aisladas y bandos distintos, pero conservando cada cual, en las cuestiones de procedimiento y detalle, sus particulares modos de pensar.

Vamos, una especie de peine sin puas, ó un colador sin orificios.

Es impresión general que el proyecto de sufragio universal no se presentará, cuando las Cortes reanuden las sesiones.

Cuando llegue el señor Montero Ríos á quien esperan sus amigos para primeros del próximo Noviembre, conferenciará con el señor Alonso Martínez para la redacción de la fórmula, que se dice será otra dificultad para el Gobierno, aunque puede vencerla mejor que las que surgirán en la cuestión de las reformas militares.

El lunes próximo se reunirá el Consejo de ministros para ocuparse en la real orden de Guerra acordada en principio por el Gobierno.

El primer día de sesión se leerán en las Cortes cuatro proyectos militares, los presupuestos y el proyecto de sufragio universal.

El sábado saldrá para Zaragoza el señor Martos acompañado de su señora. Se detendrá tres días en la capital de Aragón y continuará luego su viaje á Barcelona.

Del Exterior.

A última hora de la tarde recibimos de nuestros corresponsales en el extranjero las siguientes noticias.

Viena 26.—Vuelven á adquirir consistencia los rumores que antes de ahora han circulado, de que el rey Milán de Serbia abdicará en breve en favor de su hijo único el príncipe Alejandro, que tiene veintidos años, tomando las precauciones necesarias para impedir que en ningún caso pueda la reina Natalia formar parte del Consejo de regencia.

Roma 26.—El emperador Guillermo ha condecorado á todos los oficiales de marina que montaban los buques por él revistados.

A los coroneles de los regimientos que asistieron á la gran revista de Cento-

lle, les ha concedido la cruz de la Orden de la corona de Prusia.

Munich 26.—Los diarios de esta capital dicen que el gobierno de Italia hace todo lo posible para provocar á Francia en la cuestión de las escuelas italianas en Túnez, y que si la Francia domina efectivamente en Túnez está en un perfecto derecho al inspeccionar las escuelas. Italia al oponerse á esta medida, ataca los derechos de la Francia.

Tanger 26.—El arreglo de la cuestión pendiente entre Portugal y el Imperio de Marruecos, á consecuencia del incidente de Larache, se debe á la intervención amistosa del ministro inglés Sir W. Kirby Green, que ha conseguido del Sultán diese una reparación satisfactoria á la nación ofendida.

Roma 26.—Ayer tuvieron lugar las experiencias de tiro contra las fortificaciones del túnel de San Gotardo.

A ellas asistieron muchos miembros del consejo federal.

Budapest 26.—El ministro de la Guerra ha ordenado la creación de cinco baterías de artillería ligera, organizadas al estilo de la artillería alemana.

Cada batería se compondrá de cuatro cañones y de ocho morteros.

Colonia 26.—Muchos oficiales franceses, bajo el pretexto de estudiar el alemán, entran en las poblaciones alemanas, y deteniéndose algunos días en las principales plazas fuertes, estudian las fortificaciones y los varios medios de defensa.

Marsella 26.—La asociación de damas francesas ha hecho embarcar en el vapor *Anadyr* gran cantidad de vinos, tabacos y libros para las tropas del Tonkin.

A esta remesa seguirá otra mayor de ropas, xenodajes y otros utensilios, precisos para aliviar la suerte de los soldados franceses del Tonkin.

Paris 26.—En todos los centros políticos y en los pasillos de la Cámara, se comenta vivamente y se censura de una manera acre la indiscreción de M. Flourens, que ha revelado á un periódico de la mañana las negociaciones pendientes con Italia, á propósito de los asuntos de Túnez.

Esta confidencia, además de ser un quebrantamiento del secreto de Estado, reúne la circunstancia agravante de poner á los enemigos de Francia al corriente de sus planes y proyectos.

El asunto será discutido en las Cámaras.

Munich 26.—La nunciatura ha hecho publicar la nota siguiente:

«La visita del emperador Guillermo al Papa deja en pie la cuestión del poder temporal.

Las noticias de los periódicos que afirman lo contrario, son falsas de toda falsedad, y deben ser desmentidas categóricamente.»

Paris 26.—El oficial francés, monsieur Brulé ha sido absuelto en el proceso que contra él se seguía por malos tratamientos á un soldado. Con este motivo, se han revelado curiosísimos pormenores sobre la vida militar en Francia.

Rio Janeiro 26.—Se ha presentado en las Cámaras del Brasil un proyecto para organizar el Imperio en forma de confederación de provincias.

Boletín comercial

Osorno (Palencia).—Domina tiempo

lluvioso con chubascos y vientos fuertes y tendencia á descender la temperatura. La cosecha de vino es regular y buen fruto.

Los precios de los cereales están muy firmes y cortas las entradas á causa de las operaciones de lagares y sementera que se hace, se cree, en buenas condiciones.

En partidas hay ofrecidas 1.000 fanegas de trigo á 40 rs., y solo pagan á 39, habiéndose vendido 472 fanegas á precio reservado.

Las salidas durante la semana consisten:

8 wagones de trigo para la montaña. 2 id. de harina para Santander. 3 id. de paja para la montaña. 1 id. de lentejas para Barcelona.

Los precios en el mercado de hoy han sido los siguientes:

Trigo de 38 á 38'50 rs. fanega; idem blanquillo á 38'50; id. rojo á 38; centeno á 22; cebada á 20; yeros á 25; lentejas á 45; alubias á 90; avena á 12; garbanzos á 120; muelas á 50; guisantes á 40; harina de primera á 15 reales arroba; idem de segunda á 13; id. de tercera á 11; salvado de primera á 16 rs. fanega; id. de segunda á 14; id. de tercera á 8; id. cascarrilla á 6; echaduras á 12. Patatas á 3 rs. arroba.

Pampliega (Búrgos).—Hoy se ha presentado una niebla muy densa y cerrado haciendo bastante frio que manifiesta bien la tendencia á variar el tiempo.

Los precios de granos suben con lentitud, pero se anota en ellos marcada firmeza á sostenerse altos.

Vendedores no faltan á la menuda, pero por ahora no habrá grandes ofertas en partidas porque satisfechas las mas perentorias necesidades y deudas que contra el labrador para efectuar la recolección, aguarda éste mejores precios para dar salida á las existencias de artículos que puede retener.

Han salido 2 wagones de paja para las provincias del Norte y su precio fué 1'25 rs. arroba puesta en estación.

Trigo superior á 37 reales fanega; idem hembrilla á 35; id. caudal á 34; id. blanquillo á 36; id. rojo á 37; id. alaga á 35; id. comun á 35; centeno á 20; cebada de 18 á 19; yeros de 29 á 30; lentejas á 42; alubias á 70; avena de 11 á 12; garbanzos superiores á 140; idem regulares á 110; id. medianos á 90; muelas á 32; harina de primera á 15 reales arroba; id. de segunda á 14; id. de tercera á 12; id. de cuarta á 10; salvado de primera á 7 reales arroba; idem de segunda á 6; idem de tercera á 6'50; cascarrilla á 6, echaduras á 15 rs. fanega.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

PLAZAS	CAMBIOS
Londres, á 90 d/l.	Dineros 25-52
Londres á 8 d/v.	25-76
Paris, á 8 d/v.	francos 1-04
Burdeos á 8 d/v.	1-76
Marsella á 8 d/v.	1-85
Lisboa á 8 d/v.	00-00
Hamburgo á 8 d/v.	00-00
Génova á 8 d/v.	00-00
Habana	00-00
Puerto-Rico	00-00
Manila	00-00

Bolsín del día 25.

Contado, 00'00.
Fin de mes, 73 05.
Barcelona, interior, 72 92.
Exterior, español, 74 90.
Paris 73 68.
Londres, 72'87.

Cotización oficial del día 25.

FONDOS PÚBLICOS	Último precio	Variación
		Alta. Baja.
Deuda perpetua al 4 por 100 interior	72 80	25
Idem id. pequeños	72 90	20
Idem id. fin corriente	72 80	52
Idem id. fin próximo	73 00	20
Idem id. al 4 por 100 exterior	74 85	25
Idem id. pequeños	74 85	115
Deuda amortizable al 4 por 100	86 60	
Idem id. pequeños	86 70	
Billetes hipotecarios de Cuba	101 80	15
Anualidades de Cuba	00 00	
Carpetas provisionales de Cuba	00 00	
Obligaciones municipales	00 00	
Obligaciones del Banco Hipotecario	00 00	
Cédulas hipotecarias al 6 por 100	104 75	
Idem id. al 5 por 100	00 00	
Acciones del Banco de España	417 00	
Compañía de Tabacos	107 00	25

Cambios sobre plazas de la península

PLAZAS	Dño	Benef	PLAZAS	Dño	Benef
Albacet	0-50		Lorca	0-65	
Alcoy	0-15		Lugo	0-25	
Alcant	0-25		Málaga	0-20	
Almería	0-25		Murcia	0-25	
Avila	0-50		Orense	0-15	
Badajoz	0-40		Oviedo	0-25	
Barcel	0-15		Palenci	0-25	
Bejar	0-25		P. de M	0-25	
Bilbao	0-15		Pampl	0-40	
Burgos	0-25		Ponter	0-25	
Cáceres	0-40		Reus	0-15	
Cádiz	0-15		Salam	0-25	
Cartag	0-30		S. Seb	0-15	
Castell	0-50		Santder	0-25	
C. Real	0-50		St Cruz		
Córdob	0-25		Tenef	1-00	
Coruña	0-25		Santiago	0-25	
Cuenca	1-25		Segovia	0-40	
Ferrol	0-25		Sevilla	0-20	
Gerona	0-25		Soria	0-75	
Gijón	0-25		Tarrag	0-25	
Granad	0-25		T. de la		
Guadl	0-50		Reina	0-65	
Harol	0-25		Teruel	0-25	
Huelva	0-25		Toledo	0-50	
Huesca	0-25		Tudela	0-50	
Jaén	0-25		Valenc	0-15	
J. de F.	0-15		Vallad	0-25	
León	0-40		Vigo	0-15	
Linares	0-15		Vitoria	0-25	
Lérida	0-10		Zamora	0-40	
Logroñ	0-40		Zaragz	0-15	

Folletín 18

EL CABALLERO DEL CUERVO

por D. TORCUATO TÁRRAGO

lante y acribilla sin tregua á esos danzantes.

El escudero no se hizo rogar, y en unos dos por tres tendió en el suelo á dos de los recién llegados.

Fernán embistió contra el que llevaba el nombre de *Diente de Lobo*.

Era éste una especie de jayán, tipo brutal de los hombres de armas de aquel tiempo, el cual, después de haber tomado parte en las contiendas castellanas del anterior reinado, había querido obrar por cuenta propia, volviéndose al corazón de Sierra Morena para dedicarse al bandillaje. Al efecto, había reunido una par-

tida de unos veinte hombres, con los que asaltaba á cuantos por aquellos sitios peligrosos pasaban.

Como conocían todas las sendas y vericuetos, podían dar golpes seguros y la industria marchaba, como se suele decir, viento en popa, puesto que *Diente de Lobo* no se consagraba nunca á empresas donde pudiera salir roto y quebrantado.

Por esta causa, sin duda, habían pasado sin novedad dos días antes por medio de la sierra el caballero del gabán azul y su comitiva.

Una de las madrigueras que los bandidos hacían á manera de apostadero era el de la vieja que ya conocemos, y como quiera que algunos de los bandidos habían seguido los pasos de Fernán y de su escudero, dándose aviso por medio de los silbidos misteriosos que éstos habían oido, no dudaron en dar un golpe seguro y de aquí su presentación en la casa de aquella anciana, que no era otra cosa que una encubridora de los bandidos.

Diente de Lobo creyó, y creyó mal, por cierto, de que con sólo la presentación de su partida, los dos viajeros se darían á partido y harían un buen negocio; pero, desde el momento en que observaron la actitud belicosa de aquellos, se dispusieron al ataque, creyendo que la

victoria no tardaría en declararse en su favor.

Desgraciadamente, para los malhechores, no fué así. Los dos golpes de Jaramillo, echando á rodar á dos de los bandidos, hizo convencer á *Diente de Lobo* que se las tenían que haber con gente que no se dejaba vencer así como se quiera, y su sorpresa fué mayor cuando se encontró con que la espada del joven Fernán le amenazaba por todas partes. La vieja, que sin duda estaba acostumbrada á escenas de aquella naturaleza, se asomó á la puerta con el candil en la mano. Esto permitió el que se pudiese ver siempre de un modo algún tanto vago, el éxito de aquella contienda.

Fernán, con la serenidad propia de su valor, pudo entonces apreciar la situación perfectamente.

—A ellos, Jaramillo, que son doce,— exclamó embistiendo con mayor energía á *Diente de Lobo*.

—Este no estaba acostumbrado á una embestida semejante. Su misma corpulencia hacía que sus golpes fueran más lentos y pesados.

La lucha tomó un carácter terrible. Jaramillo manejaba admirablemente su espada y dentro de su terreno, mientras los demás cargaban sobre él.

Fernán tenía bastante con el jefe de la partida, que se defendía como un

desesperado. Pero la ligereza del joven doncel era tal, que evitaba cuantos ataques le dirigía su enemigo. Por último, aprovechando una circunstancia favorable, se arrojó sobre *Diente de Lobo* y lo atravesó de parte á parte con su espada.

El bandido retrocedió un paso y cayó al suelo para no levantarse más. Estaba muerto y bien muerto.

Sabido es el efecto que produce en una colectividad grande ó pequeña la pérdida del jefe. Los bandidos quedaron aterrados al ver muerto á un hombre que consideraban por invencible, mientras, aprovechándose de este estupor, Jaramillo se despachaba á su gusto apaleando, hiriendo y descalabrando á la turba.

Libre Fernán del principal enemigo, pudo ayudar á su escudero, en tales términos, que un cuarto de hora después de empezada la refriega toda la partida estaba deshecha, ya que no malamente herida.

—Rendíos, miserables,—grito el *Caballero del Cuervo*,—ved en lo que han venido á parar vuestro jefe.

Los bandidos comprendieron que lo más prudente era seguir aquel consejo, y unos tiraron sus armas y otros se hincaron de rodillas pidiendo misericordia. Cuatro estaban tendidos en el suelo y el resto se hallaba con los huesos magullados.

La vieja, una vez terminada la refriega, recorrió el campo de batalla y al ver á *Diente de Lobo* muerto, exclamó:

—Creo, hijos míos, que habeis dado con la horma de vuestro zapato: lo mejor de todo es acogerse á la benevolencia y condiciones del vencedor.

El consejo no podía ser más oportuno y todos se sometieron incondicionalmente.

Entre Jaramillo y la vieja introdujeron en la casa á los heridos, y el resto entró en ella desarmado, colocándose en silencio en torno del fogón. No podían comprender cómo dos hombres habían podido destrozarnos, y lo que era más sobrenatural entre ellos, cómo un joven, tan joven como Fernán, había podido dar muerte á *Diente de Lobo*, cuyo valor era entre ellos una garantía de sus hazañas.

La superioridad se impone siempre, y aquella gente ruda y selvática miraba á Fernán como un sér superior.

—Pudiera ahorrarnos de una encina, como lo merecís,—dijo Fernán luego que los encontró sumisos y cabizbajos,—cumpliría con lo que mandan las leyes, pero me basta con el castigo que habeis recibido para que aprendais de aquí en adelante otro género de vida. Se puede vivir de otro modo, y me prometo que

plares, ambos inclusive; y del 25 si adquieran desde doce en adelante.

NOTICIA

REPARTIDORES

Para la explotación de una obra se necesitan en el centro de suscripciones de la calle de Zoco, núm. 5, que tiene la exclusiva. Se da buena comisión.

Nuestro compañero Sr. Blanco de Ibañeta ha felicitado al Sr. Cánovas del Castillo por su regreso a Madrid, protestando a la vez de los acontecimientos de Zaragoza.

Dice «El Eco de Cartagena»: «El acreditado impresor Sr. Velázquez va a ampliar su imprenta, ocupando el otro bajo de la casa donde hoy la tiene establecida.»

Para poder satisfacer la excesiva demanda que hoy tiene de trabajo, en breve recibirá de Barcelona otra magnífica máquina de imprimir, con cuyo elemento podrá cumplidamente atender a cuanto se le encomiende.

Nos felicitamos de que las imprentas de esta ciudad, consigán una vida próspera, por ser signo este bien, de otros de mucha trascendencia moral y material.»

Aquí en Murcia aman, pero no prosperan como allá.

La Audiencia territorial de Albacete publica las notarias vacantes de Cartagena, Jumilla y San Javier, las cuales habrán de proveerse por oposición. La convocatoria para la admisión de solicitudes se publicará en la «Gaceta».

No es exacto lo que se ha dicho respecto del capellán de las Capuchinas, ni han intentado robarlo, ni lo han derribado por la escalera, ni nada. Así se lo ha manifestado el respetable sacerdote a la autoridad que fué a enterarse de lo ocurrido en vista de lo denunciado por un colega local y copiado por nosotros. Sin embargo, «Las Provincias» lo sostiene.

Se ha concedido a D. Joaquín García García, permiso para trasladar los restos de su esposa e hijos, desde el cementerio de la Puerta de Orihuela al de Nuestro Padre Jesús.

Se ha declarado a D.ª Petra Celestina Cañizares, viuda de D. Diego Campillo Amorós, maestro que fué de esta ciudad, con derecho a la pensión de viudedad de 550 pesetas.

Agradecemos al negociado de Estadística de la Dirección general de Beneficencia y Sanidad, el envío del núm. 6 del año 1.º del «Boletín de Sanidad» que no recibimos en su tiempo, y cuyo envío se ha hecho atendiendo una súplica nuestra.

Anteayer no pudo celebrarse reunión la junta local de instrucción pública, por falta de asistencia de la mayoría de los vocales.

El precio del pimiento molido en este mercado se sostiene con firmeza, acen- tuándose.

La junta de clases pasivas, en acuerdo de 10 del actual, ha declarado a don Eudoro de Astorza y Gironés, jefe de negociado de segunda clase de Hacienda pública, jubilado por real orden de 10 de Setiembre último, con derecho al haber pasivo de 4.000 pesetas.

Hoy ha salido la banda del Sr. Mirete para Molina, cuyas fiestas va a amenizar con su repertorio.

Extrañase que se haya suprimido en el pasillo central de las butacas de Roma, la alfombra que se estrenó en la pasada temporada, que además de adecentarlo, sirve para apagar el ruido de los que entran o salen durante la representación.

El delegado régio del Sindicato de riegos de Lorca, ha presentado la dimisión, según aseguran los periódicos de la vecina ciudad.

A Cartagena ha llegado con dirección a Mazarrón, para donde salió en un vapor de la Compañía Metalúrgica, el Excelentísimo Sr. Barón de Stumm, embajador de Alemania, que viaja de incógnito.

El Sr. Juez del distrito de la Catedral, ha trasladado a la Alcaldía una circular expedida por el Excmo. Sr. Fiscal del Tribunal Supremo, en la que se encarga una exquisita vigilancia en la persecución de juegos prohibidos, interesando de la Alcaldía presté su apoyo para la persecución de los mismos.

La hermana de la Caridad que ha fallecido en la Casa de Expósitos, no tenía más que 22 años, y la enfermedad que la ha llevado al sepulcro es la que se adquiere a fueza de trabajos superiores, que la complejidad delicada de las jóvenes no resisten.

Hemos recibido el núm. 65 de «La Controversia» el cual contiene escritos muy interesantes.

El Sr. Gobernador ha pasado a informe al Alcalde la instancia de José Sánchez Roca, pidiendo se le conceda autorización para dar bailes de máscaras en la antigua casa de la Administración económica.

Por la Alcaldía se ha manifestado al Sr. Juez de primera instancia de la Catedral, que está dispuesta a adoptar por su parte las medidas que estime oportunas para la persecución de los juegos prohibidos y a coadyuvar a las disposiciones que dicten las demás autoridades locales con el mismo fin.

Ha fallecido víctima de la terrible enfermedad, de la difteria la niña D.ª Milagros Gil, hija de nuestro estimado amigo D. Lázaro, dueño de la red telefónica de esta capital.

Por la Dirección general se ha concedido una prórroga y durará hasta el 15 del próximo Noviembre, para poderse adquirir sin recargo las cédulas personales.

El Alcalde de la Unión ha puesto en conocimiento del Sr. Gobernador civil de esta provincia, que se han presentado algunos casos de viruela en aquella población.

La M. R. Priora de dominicas de Santa Ana y el director de la asociación del Rosario Viviente, invitan a todos los asociados y a todo el pueblo murciano, a la solemnidad procesión que tendrá lugar mañana domingo después de la reserva. Serán expuestas a la veneración de los fieles, ricamente adornadas las imágenes de Sta. Catalina de Sena, Santo Domingo y Virgen del Rosario. La procesión recorrerá las plazas de Santa Ana y Santo Domingo. Para mayor ostentación procurarán los vecinos adornar e iluminar las fachadas de sus casas.

La sociedad que el año pasado dió los bailes en los bajos de la Casa Corrección, ha dispuesto darlos el presente en otro salón mas apropiado, y para ello, ha tomado la casa que ocupaban las oficinas de la Delegación de Hacienda, (calle de la Merced), celebrando el primero el próximo Domingo 28 del actual.

Para evitar confusiones, desde anoche ha dispuesto la empresa del Teatro de Roma, que la entrada a los pisos altos de galerías, anfiteatros y paraiso, sean por la puerta lateral que da vista a Capuchinas, y la salida, por la de igual clase que da a Saoto Domingo, siendo solo la entrada principal para el piso bajo y palcos principales.

En Alcantarilla, han roto a pedradas hace pocas noches, todos los faroles del alumbrado público.

Ha regresado a su casa de Calasparra nuestro respetable amigo el Sr. D. José Ruiz de Amoraga.

Han sido declarados cesantes los estancieros de la estación de esta capital y el de Agullas.

Ambas personas llevaban de servicio de 15 a 20 años habiendo cumplido con la mayor honradez en el desempeño de sus cargos.

Ignoramos a qué obedecerá esta medida.

ULTIMA HORA

Barcelona 26, El discurso que hoy ha de pronunciarse en el Casino el Sr. Castelar versará sobre la necesidad de plantear inmediatamente el sufragio universal.

Mañana pronunciará el Sr. Castelar otro discurso en la Sociedad de Pintores y Escultores, dedicado a propagar las ideas de unir a la raza latina. También el lunes pronunciará el expresado hombre público otro discurso en el Ateneo sobre las Literaturas regionales.

El martes próximo hará otro en el centro de la instrucción popular sobre enseñanza, para encomiar las ventajas que la multiplicación de estos establecimientos produce en el progreso de los pueblos modernos y en el afianzamiento de la libertad de los mismos.

Y el mismo día a las nueve de la noche hará otro discurso el Sr. Castelar en el Ateneo Obrero sobre reformas sociales. Aquí hará el Sr. Castelar gala de sus ideas gubernamentales atacando a las escuelas radicales socialistas.

Madrid 26, Anoche llegó a esta corte el Sr. Romero Robledo acompañado de su señora; en la estación le esperaban 300 ó mas personas entre amigos y correligionarios: trescientos carruajes le siguieron hasta su casa. En el andén fue victorioso.

Telegramas recibidos hoy aquí de París dan noticias exactas y ciertas de que la coalición republicana ofrece algunas dificultades. La conferencia celebrada ayer entre Zorrilla y Pi fué muy laboriosa y no pudieron ambos llegar a un acuerdo en el convenio de algunas bases importantes. Pi y Margall continuará trabajando por conseguir un acuerdo con ó sin anuencia de Ruiz Zorrilla a quien exige que regrese a España.

Los correligionarios del Sr. Ruiz Zorrilla presumen fracasada la coalición de los partidos republicanos ante la reserva que se guarda de los asuntos tra-

tados en las conferencias que han celebrado en París los Sres. Ruiz Zorrilla y Pi y Margall.

Ayer se reunieron los Ministros en el Ministerio de Estado para aprobar la real orden que publicara el de la Guerra, suprimiendo el dualismo en el ejército, grados y empleos personales por vacante.

GUERRA AL FRIO

PLAZA NUEVA,

AL LADO DE LAS MONJAS ISABELAS. Gran variedad en pitas y en todos los géneros de esparto, y gran rebaja en todos los precios, como se verá por los siguientes:—Esteras pita, doble realce superior, a 2 pesetas los 83 y medio centímetros (8 reales vara)—Batañias realce diferentes dibujos, a 1'62 idem idem (6 y medio reales)—Pita lisa, a 1'37 los 83 y medio centímetros cuadrados (5 y medio reales vara cuadrada)—Gran variedad de estereras de cordelillo, a 1'25 (5 rs. idem)—Esteras de pléita, diferentes colores y dibujos, a 75 céntimos (3 rs. idem)—Idem blanca gruesa para iglesias y conventos de monjas, a 75 céntimos (3 rs. idem)—Esteras junco de 1.ª superior, a 75 céntimos (3 rs. idem)—Idem de 2.ª, a 62 céntimos (2 y medio rs. id.)—Gran surtido de estereras de junco alfombradas de diferentes tamaños y dibujos—Esteras de esparto de colores, diferentes tamaños, a precios reducidos.—Felpudos de esparto blanco y de colores, desde una peseta en adelante.—Todos estos géneros se colocan en las habitaciones sin aun entar los precios marcados.—También se encarga este establecimiento de colocar los esterados usados por precios convencionales.

Plaza Nueva 30-8 AL LADO DE LAS MONJAS ISABELAS.

GRANDES GABINETES

FOTOGRAFICOS

DE

JOSÉ V. OLIVARES

PLATERIA,

MARINA ESPAÑOLA,

79,

11

Murcia, Cartagena

En estos grandes establecimientos se hacen con prontitud y esmero toda clase de trabajos concernientes al arte fotográfico.

PRECIOS ECONOMICOS.

PRECIOS DE INSERCION.—Anuncios; uno ó dos días, 5 céntimos línea, por tres ó cuatro 5 céntimos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo ocho a una columna, los anuncios sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 céntimos línea; comunicados desde 25 céntimos en adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100; pago 1 día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

Anuncios de defunciones o luctuosos: a una columna 7 pías. en la 1.ª y 3.ª en 4.ª página. A dos columnas 12 — Mayor tamaño a precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis los que suprimen las esquelas en nuestra imprenta.

Almanaque.

Octubre, 31 días.

Table with 7 columns: Day, 1st, 2nd, 3rd, 4th, 5th, 6th. Rows for Lunes, Martes, Miércoles, Jueves, Viernes, Sábado, Domingo, and Domingo 28.

Boletín religioso.

Santora.—Mañana: Domingo XXIII San Simón y s. Judas Tadeo apóstoles.

Juicio.—Mañana en la iglesia de Santa Ana y se aplica por don Francisco Ortega y D. Dolores Vega, misas de medias horas, y en la de Santa Catalina por don Lino Torres Casanova, misas de medias horas.

Espectáculos.

TEATRO ROMEO.

Funciones para hoy.—A las 8, De asistente a capitán.—A las 9, tercera representación de la revista en un acto y cinco cuadros. MURCIA.—A las 10, Peláez.—A las 11, Torrear por lo fino.

ANUNCIOS.

MUEBLES buenos y baratos.

San Cristóbal, 6, Murcia. A 8 ptas. mesas camillas. — 3'75— sillones de despacho — 4'25— mesas de cocina — 2'25— sillas valencianas De 45 a 50 cómodas — 4'75 a 10 zaferos de hierro sillerías y toda clase de muebles mas baratos que en otra parte.

NO MAS CALENTURAS

Las píldoras de RIAZA de Pérez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta el día, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes ya sean tercianas, cuartanas ó colidanas. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía mas segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 5 pesetas la caja de 80 píldoras y 3 pesetas la media caja con 40.—En Murcia, farmacia de los Sres. Pino y Vivo, Martínez, Cortina, Farmacia catalana y demás farmacias y droguerías.

Alhama, Sr. Rodríguez.—Bullas, Sr. Martínez Valero.—Cartagena, Sr. Rizo (droguería)—Lorca, señor Sastre, y en Madrid, en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

NO MAS MUJERES MAL PARECIDAS.

Crema de nieve y polvos de fresa. Con estos dos grandes y baratísimos descubrimientos para el rostro, verdaderos talismanes de tocador, ya no hay mujeres feas, y las hermosas y graciosas serán semidivinas, no tendrán granuleaciones, paño, pecas, y conseguirán un cutis blanco, sano, limpio, transparente, terso y sin arrugas más de 50 años. Crema, 1'50 pesetas bote de 60 gramos Polvos, 1 y 2 bote blancos y 1'50 rosado para pálidas.

En Murcia, hace los pedidos Almazán, calle de Zoco, núm. 5.

HUESPEDES

Calle de Montijo, número 13, se admiten y se les da buen servicio.



LA CABEZA REGENERADA

POR EL

ACEITE SEIREP. CON JUGOS DE SANDALO

Ultimo y portentoso descubrimiento. Especifico soberano de reconocido eficacia en sus múltiples aplicaciones.

Reproduce en realidad el pelo y lo desarrolla; contiene instantáneamente su caída, le reserva el color natural y aun se lo devuelve cuando cona, si se usa con constancia; lo limpia y lo embellece extraordinariamente, comunicándole vigor, brillo, flexibilidad y lozanía; cura la caspa y las erupciones cutáneas, la irritación y las comezónes, y bajo su acción benéfica desaparecen los dolores de cabeza, jaquecas, neuralgias, mareos, pesadéz, vapores, valedos y accidentes nerviosos.

El ACEITE SEIREP combate también, con éxito siempre favorable el reuma y toda clase de dolores cualquiera que sea su naturaleza, su origen y la parte del cuerpo que afectan; robustece los miembros débiles hace funcionar los músculos con desembarazo y soltura, es preservativo poderosísimo contra todas las enfermedades contagiosas, y balsámico inmejorable para las heridas, cortaduras, contusiones y que adunan que cura con asombrosa rapidez, y cuyo dolor calma en el acto. Todas estas virtudes que cada uno puede probar, las ofrece el ACEITE SEIREP bajo las formas agradables de la mas exquisita perfumería. Hay frascos a 1'25, 2'50 y 5 pesetas uno.

TARJETAS DE VISITA

En la imprenta de este periódico se hacen desde el infimo precio de 2 pesetas el 100, en adelante.

EL MEJOR PURGANTE VEGETAL

ÚNICO QUE NO IRRITA

Tomadas a tiempo, evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. QUITAN SIEMPRE SUFRIMIENTOS Y GUSTOS A LOS QUE LAS TOMAN.

PILDORAS PURGANTES DEL DOCTOR AYER

Curan positivamente todas las afecciones del estómago, del hígado y los desarreglos del vientre, así como también la icterice, ataques biliosos, neuralgias, jaquecas y los dolores de cabeza.

Al por mayor

Sociedad Farmacéutica Española G. FORMIGUEBA Y C.ª

BARCELONA

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazaros

La VELOUTINE

Polvero de Arroz especial

Preparado al Bismuto por CH.ª FAY, Perfumista

PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

En Murcia, Calle de Zoco, núm. 5.

Advertisement for CAFE MEDICINAL NERVINO SECRETO ARAB. Includes text: 'MARAVILLOSO SECRETO ARAB. Care indoliblemente los padecimientos de la cabeza, insomnio, jaquecas, los males de estómago, etc. Se vende a 12 y 20 m. en la principal Farmacia de España, Desobledo.' Also mentions 'Dr. MORALES, Carrteras, 39, Madrid'.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL FRANCES

Apertivos, Estomacales, Purgantes. Contra la Falta de Apetito, el Estreñimiento, la Acridura de los Vómitos, Congestiones, etc. Dosis ordinaria: 2 a 3 granos. Exigir los Verdaderos en OJAS AZULES con rótulo de colores y el sello azul de la Unión de los Fabricantes. Paris, Farmacia Leroy y principal Pº

Imprenta de LA PAZ.



Las nuevas máquinas para coser

NAUMANN

Son las mejores del mundo y han obtenido últimamente el premio mas alto en la Exposición de la Sociedad Económica de Amigos del País de Valencia. Se pueden adquirir por UNA ó DOS pesetas semanales. en Murcia, Principe Alfonso, 18